

Historia de vida

## Iván Noguera recibirá el Bono Joaquín Gallegos Lara

Iván Noguera, de 47
años, vive en la
comunidad El Rosario
del cantón Pablo Sexto,
en la provincia de
Morona Santiago. Su
madre Josefina, de 70
años, es su cuidadora y
su "ángel de la guarda",
como él la considera.

Iván enfrenta una discapacidad física del 83 por ciento, desde hace 19 años, debido a un accidente de tránsito ocurrido en España, donde se lesionó la médula espinal, dejándolo sin el movimiento de sus extremidades inferiores y superiores; sin embargo, se muestra motivado a continuar luchando ante las adversidades que debe desafiar.

"Al inicio me solventé económicamente con los ahorros que tenía y con un seguro del país europeo", explica, pero debido a los múltiples gastos que demanda el tratamiento de varios problemas de salud ocasionados por su poca movilidad, sumado a las enfermedades de su madre, su situación económica se vio gravemente afectada.

Al día, toma más de cinco pastillas, muchos de sus medicamentos son muy costosos y difíciles de conseguir en el Ecuador. Lo que le preocupa es que, sin ellas, tiene problemas de movimientos involuntarios, lo que provoca que sus piernas y brazos permanezcan temblorosos.

Ante esta situación, varias semanas atrás, Iván fue visitado en su domicilio por personal del MIES para valorar su situación. Desde agosto será uno de los nuevos beneficiarios del Bono Joaquín Gallegos Lara, que entrega 240 dólares al mes a las personas en autogobierno, o responsable del cuidado de la persona con discapacidad grave, muy grave y completa, enfermedad catastrófica, rara y huérfana o niñas, niños y adolescentes menores de 18 años con VIH – SIDA.

Este apoyo económico debe ser destinado para gastos de la persona usuaria tales como salud, alimentación, vestido, recreación, movilización.

Para el Ministerio de Inclusión Económica y Social es prioridad ampliar la protección social de las personas con discapacidad, quienes, afectados además por la pandemia, requieren hoy, más que nunca, ser atendidos. Es así, que en lo que va del mes de junio a la fecha, se han realizado 14 nuevas inclusiones en la provincia de Morona Santiago, con una inversión de 815.399 dólares.

Josefina dice estar contenta y agradecida por beneficiarse de este bono. "Ese dinero será de gran ayuda, lo utilizaremos, principalmente, en los gastos de medicinas y cuidados de Iván, porque eso es lo que más se gasta, medicinas, pañales, gasas para las curaciones y la alimentación".



Iván hizo un pedido, no solo a la institución sino a la sociedad en su conjunto, el de velar y cuidar a las personas con discapacidad, "la parte económica es muy importante, pero también la parte emocional y psicológica, el poder compartir momentos amenos y de alegría sin que tengan pena de nosotros sino animarnos a continuar, tener una buena charla, eso nos hace felices".

El arte también hace feliz a Iván. En sus ratos libres pinta figuras en cerámica, las que regala a su madre en señal de reconocimiento por los cuidados que le brinda. Ella señala que se siente orgullosa de él, mientras le acaricia su cabeza gris.

En la provincia de Morona Santiago, 571 personas con discapacidad reciben el Bono Joaquín Gallegos Lara.

